



PT reafirma: sin nosotros no pasa la electoral

por Mexico Informa | Ene 15, 2026 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 Comentarios



AQUI en el CONGRESO
JOSE ANTONIO CHAVEZ

Ayer el líder de la bancada de diputados del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval reafirmó lo que se ha comentado desde que arrancó la reforma Electoral, que simplemente sin los votos de ellos, no pasará.

Es la misma posición del mandamás del Partido Verde en el Senado, Manuel Velasco y por ello, el propio líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal expuso en Palacio Nacional que debe haber flexibilidad en la reforma para lograr acuerdos con sus aliados porque con uno que no vaya, simplemente no pasará.

Bueno, como se trata de una reforma Constitucional, el Congreso de la Unión deberá aprobar con los dos tercios de los 500 diputados y 128 senadores.

Morena cuenta, en San Lázaro con 252 diputados y para lograr los 334 que se necesitan de los dos tercios como mayoría calificada, requiere de sus aliados, del Partido Verde con 62 y el PT con 50, si se suman lograría 364, una cifra que hasta le sobra.

Por eso el líder del PT Reginaldo Sandoval estableció su postura para que le midan en Palacio Nacional, sin sus 50 votos esa reforma simplemente no pasará.

El problema que enfrentarían y que sería, sin duda, el punto de discusión es el mecanismo y desaparición de las plurinominales, pues ellos, tanto en el PT



como en el Partido Verde dependen en su mayoría para poder asegurar a sus liderazgos del partido

También están en contra de la reducción de los dineros, ayer le comenté que Morena no le afectaría en lo mínimo la reducción del 50 por ciento, porque gozan de más de dos mil millones de pesos y quedarse con mas de mil les permite vivir cómodamente.

En cambio, la chiquillada como se conoce al PT y al Verde, necesitan más dinero del que actualmente les asignaron que comparado con Morena es de una cuarta parte.

Ahora se entiende porque Palacio Nacional consideró mandar la reforma primero a San Lázaro, pues la vagancia política de Monreal es una garantía para poderla sacar, aunque le hará sus ajustes a regañadientes de Don Pablo, pues le sabe a la negociación.

La oposición de Rubén Moreira y Manuel Añorve, del PRI, así como el PAN de Ricardo Anaya y Elías Lixa, si bien su voto será en contra, no lastima en lo mínimo ni influye para cambiar los resultados. En cambio, el PT y Verde ahí sí pueden frenarla.

SI NO HAY CINCO SENADORES, NO HAY FRACCION

La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo pretende que desaparezcan las fracciones parlamentarias cuando sus partidos no conserven cinco senadores.

Es una iniciativa que presentó ayer en la Permanente, la presidenta de la Mesa Directiva se acompañó de esa reforma con sus pares, Malú Micher y Simey Olvera que expide un nuevo Reglamento del Senado.

La senadora explicó que en ese reglamento es porque además se necesita de actualizar algunos de sus contenidos que ya están desfasados debido a las últimas reformas constitucionales.

Quiero decir que, como lo marca nuestra Constitución Política, habla de la progresividad, y en esta progresividad es en la que nos estamos basando para esta necesaria actualización de nuestra normativa interna.

Regular la declaratoria de extinción de los grupos parlamentarios cuando dejen de tener al menos cinco legisladoras y legisladores, obviamente en el



2030, si no logran los cinco escaños, simplemente no serán fracción parlamentaria.

En 2012-2015 hay un ejemplo en San Lázaro cuando el PT no lograba los cuatro diputados que eran obligatorios para crear su fracción, ahí Ricardo Monreal pasó del PRD al PT y así lo lograron. Y en el Senado, 2018-2024 Nueva Alianza perdió su registro y el PRD de Miguel Ángel Mancera no logró los cuatro senadores. Ricardo Monreal como líder de Morena, los apapachó y dejó correr el sexenio.

Pero porqué el interés de ser fracción, bueno porque en automático recibe los beneficios como grupo parlamentarios, principalmente los dineros y posiciones en Comisiones.

KENIA CON TADDEI EN INE

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei recibirá hoy a las 10 de la mañana a la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López**.

La idea de la reunión es que la diputada panista señaló que existen coincidencias sustantivas en la propuesta presentada por INE y su Decálogo de Principios para la Reforma Político-Electoral.

Kenia tiene mucha cancha en el legislativo, por eso ayer tocó el renglón que no puede haber una cancha diferenciada, vaya que no puede haber uso de recursos públicos o de programas sociales vía amenaza de que te quiten un programa social si no votas por tal o cual partido. Ese tema se tiene que meter en la agenda.

El INE recibirá el espaldarazo de la panista, pues para ella se requiere que la autoridad electoral sea independiente y no esté sujetas a amenazas de ninguna otra autoridad, ni en esta elección de 2027 y en ninguna otra. **Ricardo Monreal** en una forma de jalar las orejas, antes le hizo la invitación a Taddei y el INE, pues es en esa Cámara la responsable donde se hacen las leyes y no allá con Don Pablo.

Jachavez77@yahoo.com